

Die Hütte.

Vater Jonas und Mutter Anne wohnen noch immer in der Hütte vor dem Stadthore. Gretchen ist schon ein großes Mädchen, sechs Jahr alt, geht ja schon in die Schule, ihr kleines Pflegegeschwesterchen ist drei Jahr alt. Ja, die Kinder wachsen, sie werden nach und nach große Menschen; aber die Häuser wachsen nicht, darum ist auch die Hütte von Vater Jonas immer klein geblieben, bis eines Tages ein Maurer kam und sie etwas breiter machte. Häuser wachsen freilich nicht in die Höhe wie Menschen; aber der Maurer kann ein Stück hinauf mauern, daß sie höher werden, oder ein Stück ansetzen, daß sie breiter werden. Die Hütte von Jonas war sehr klein, denn sie hatte nur eine einzige Stube, keinen Hausflur, keine Kammer, keine Küche. Mutter Anne mußte in der Stube, in der vier Menschen schliefen, auch